

**BARTOLOME DE TORRES (1566-1568)****CLERO SECULAR**

Fue nombrado obispo de Canarias el día 15 de Mayo de 1566 por traslado de su antecesor Diego de Deza a Coria<sup>1</sup>. Nacido hacia 1512 en Revilla Vallejera, un pequeño pueblo al sur de la provincia de Burgos<sup>2</sup>. Su más reciente biógrafo el Padre Enrique Llamas, carmelita, dice que «era de condición humilde, y aun pobre. Ingresó como colegial en el Colegio Mayor Universitario de Oviedo, de la Universidad de Salamanca. Era requisito indispensable para formar parte de este colegio que el candidato fuese de familia pobre y que no percibiese más de 6.000 maravedíes al año»<sup>3</sup>.

En 1527, el joven Bartolomé conoció en Salamanca a Ignacio de Loyola y desde entonces «se sintió inclinado a mantener relaciones de amistad con los jesuitas». Fue discípulo de los grandes Maestros de Salamanca: Francisco de Vitoria, Alfonso de Castro, Domingo de Soto, Pedro Gómez y Alonso de Córdoba. En Salamanca se graduó, comenzó la carrera docente y fue ordenado Presbítero. Con 30 años era catedrático de la Universidad salmantina, primero de Las Artes y luego de Escoto.

En 1547 consigue las oposiciones de canónigo de Sigüenza. Entonces había comenzado la disputa con Melchor Cano sobre «Los Ejercicios» de Ignacio de Loyola, que durarían ocho años. Don Bartolomé, con los doctores Juan de Costa y Alfonso de Vergara, formaron la comisión que dictaminó el informe favorable al libro de los Ejercicios de San Ignacio de Loyola. En 1554 escribió dos apologías de los Ejercicios.

En Sigüenza realizó una notable labor académica como catedrático de Prima de Santo Tomás durante casi veinte años. En el Cabildo catedralicio intervino con acierto en «el conflicto de capas». Toribio Minguela dice de él:

<sup>1</sup> A.C. 9, folios 144 y 146.

<sup>2</sup> Viera erróneamente dice que era natural de «Rebilla-Balaguer», localidad inexistente. Claramente se ve que el error se debió a un desliz caligráfico del topónimo. La iglesia parroquial de Revilla Vallejera está dedicada a Ntra. Sra. de la Zarza, patrona de la localidad.

La Enciclopedia Espasa Calpe dice que su nombre completo era Bartolomé Torres de la Torre.

<sup>3</sup> Llamas Martínez, Enrique: «Bartolomé de Torres, Teólogo y Obispo de Canarias: Una vida al servicio de la Iglesia». CSIC, Madrid, 1979.